

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION

Peregrinando por la ciudad

EL ARTE FUNERARIO

No es Córdoba ciertamente lugar en que arraigara en ninguna época el arte funerario.

Ni en los ámbitos de la Mezquita-Catedral, ni bajo las bóvedas de las iglesias parroquiales ni conventuales, se encuentran esos sepulcros góticos o renacentes que en otros templos de otras ciudades viejas, son su mejor ornamento. Aquí ni Reyes ni nobles; aquí ni cardenales, ni fundadores, ni prelados, merecieron esos prodigiosos túmulos de dóciles mármoles en los que un artista inspirado trazó sus bultos yacentes sobre lechos de primorosas labores, donde entre flores y estatuillas, campean heráldicos escudos que acreditan la estirpe del muerto insigne.

En Córdoba donde apenas puede admirarse uno de esos enterramientos que merezcan la calificación de obra de arte, hemos de contentarnos al hacer un catálogo de estos sepulcros de mérito, con recordar hasta tres laudes artísticas, existentes, en la Catedral dos y uno en el santuario de la Fuensanta, y las dos severas urnas de piedra, coronadas de escudos que guardando los cuerpos de don Digo Fernández de Córdoba y su mujer doña Sancha de Rojas, señores de Baena, hoy se contemplan bajo un arco en la capilla de Santiago de la Real ex-Colegiata.

Por lo demás, los sepulcros mismos de los dos grandes Reyes de Castilla Fernando «El Emplazado» y Alfonso XI «El Justiciero», que como es sabido se encuentran en el prebisterio de la propia ex-Colegiata, son tan modestos y humildes, escasea tanto en ellos la traza artística, que nada denotaría el rango de las personas que en su interior duermen el sueño eterno, sin los rótulos dorados que mencionan a los monarcas y sin los tributos de la realeza que sobrepuestos se descubren en la parte superior de sus cubiertas.

Poseemos en el inventario de nuestros valores arqueológicos dos estatuas orantes, que corresponden a las tumbas de los respectivos personajes representados sobre ellas, más lejos de acusar en sus líneas primores de estilo y en sus materiales la magestuosidad propia de estas obras, son como esculturas, escasamente interesantes y como concepciones de arte mortuario, amaneradas y artificiosas, y alguna de ellas extravagante. Nos referimos a los mausoleos del obispo don Diego de Mardones, adosa-

do a un pilar de la capilla mayor de nuestro primer templo, y al del cardenal Salazar, en la capilla que lleva aún su nombre.

Ningún otro sepulcro merece reseña: ni el de «los cinco obispos», bajo el órgano de la Epístola, junto al crucero de la catedral, ni el de Ambrosio de Morales, en el claustro de San Hipólito, ni el del venerable Cosme Muñoz en la capilla del Cristo colosal en la Piedad, son tema digno de un estudio, ni motivo justificado de una visita para los peregrinos que buscan la belleza artística en todas sus manifestaciones.

Aparte de lo reseñado, quien en Córdoba deseara catalogar el arte funerario, acabaría pronto su trabajo, el cual habría de quedar encerrado entre estos dos jalones: El sepulcro de mármol que hoy por desdicha sirve de pilón en la fuente del patio de la casa número 113, calle del Cardenal González y que es obra magnífica del siglo III, y los detalles disgregados que se deben al mágico cincel de Mateo Inurria y que pueden buscarse en los dos cementerios públicos de la Salud y de San Rafael. Primores de nuestro llorado escultor, son en la Necrópolis de la Salud el medio relieve, retrato del señor Junquito en el panteón familiar del mismo, y el capitel que es elemento sustentante de una figura de ángel en el mausoleo de «Lagartijo».

José María Rey.

Nuestro fotografiado

Por no haber recibido con la antelación debida la fotografía que dedicábamos a nuestra portada, tenemos que prescindir hoy de publicar nuestro fotografiado, publicando en su lugar un interesante artículo de nuestro asiduo colaborador don José María Rey.

Desde Hornachuelos

El aguinaldo del soldado.—Organizada por don Manuel Ruiz, juez municipal de esta villa; don Lorenzo Pérez, cura párroco; don Antonio Pérez, sargento comandante del puesto de la guardia civil de esta localidad y por el joven y rico hacendado de la misma don Francisco Gamero-Cívico García, celebróse en ésta la noche del 11 del corriente una función de cine, con el fin de recaudar fondos para nuestros paisanos que se encuentran en Africa el aguinaldo en las próximas Pascuas.

Ni que decir tiene que dadas las simpatías de que gozan los señores antes citados y el objeto de la función, vióse en la noche mencionada el teatro completamente lleno, agotándose el papel, dando con ello Hornachuelos una prueba más de patriotismo y cariño hacia nuestros sufridos y valientes hermanos, que con tanto heroísmo y valor vienen luchando por el honor de nuestra hermosa y querida patria en los inhospitales y malditos campos africanos.

Una vez terminada la función y rifada entre los espectadores una bella imagen de la Purísima, por el sargento señor Pérez, dióse lectura a unas cuartillas hermosamente escritas alusivas al acto, terminando su breve y patriótico discurso con un saludo a España, al Rey, al ejército y a la religión cristianas, los cuales fueron contestados con entusiasmo por sus numerosos oyentes.

Satisfechos pueden mostrarse los organizadores de festival tan simpático por el éxito conseguido, por lo que etílicamente les felicitamos, felicitación que hago extensiva a la señora doña Araceli Bravo de Ronquillo, que en los intermedios de las películas, acompañada al piano por su esposo, con el gusto y la maestría tan peculiar en ellos, nos deleitó cantando clásicas jotas, canciones y bonitos cuplés, siendo muy aplaudida; a don Federico García, por su generoso proceder cediendo el teatro gratuitamente, al personal del mismo por no cobrar sus honorarios y cederlos en beneficio de los soldados, y a los individuos de la banda municipal que amenizaron el acto desinteresadamente, ejecutando lo más selecto y escogido de su repertorio.

Ojalá sea este el último acto que en éste y todos los pueblos de nuestra hispana tierra se lleven a cabo con tal fin. Termine de una vez y para siempre esa lucha tan heroica como esteril hasta hoy, que tantas lágrimas ha traído a los hogares de nuestro noble y sufrido pueblo.—Corresponsal.

14-12-924.

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

"La Unión,, y "El Fénix Español"



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia.

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy lunes 15 de Diciembre de 1924

A las nueve de la noche.—Programa: Proyección del episodio séptimo y estreno del octavo, continuación de la interesante serie *La senda del Oregón*.—Grandioso y extraordinario éxito de la Compañía Internacional de Circo Ecuestre *Zacchini*.—Hoy despedida.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy lunes 15 de Diciembre 1924.

A las nueve de la noche.—La película cómica en dos partes, *A pelo y pluma*.—Estreno del grandioso drama en cuatro partes, *Su último sueño*, por la notable artista de la pantalla Francesca Bertini.—Muy pronto, *La Alegría del Batallón* y *Chiquilín*, artista de Circo.

SALON RAMIREZ

Compañía Internacional de Varietés.
5 bellísimas señoritas, 5.

Funciones para hoy lunes 15 de Diciembre 1924

Desde las ocho y media en adelante.—La grandiosa película dramática en dos partes, *La ley y el proscrito*.—Nuevo y variado programa de canto y baile.—Como final, especial, Varietés selección y *The Plastic Escultur*. Reproducción de grupos escultóricos.

TURRONES

El valenciano José Soler Mira, que expendía sus legítimos turrones de Jijona y Alicante en la calle de Gondomar frente a Teléfonos, los expenderá estas Pascuas en la calle Claudio Marcelo, núm. 3, donde el público encontrará todas las clases que desee.

Pascual de Miguel y C.^a

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Venta de casa

De la número 3 de la calle Romero de esta capital, con diez habitaciones, cocinas y galerías altas y bajas, patio, azotea y un cuarto de paja de agua de la fábrica de la Catedral. Para verla de una a dos tarde.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

De la edición anterior

Anoche regresó a Madrid el general Ruiz del Portal

La estancia del general en Córdoba.—Conversó con las autoridades.—La despedida fué muy entusiasta

Como ya decimos en nuestras anteriores ediciones, ayer fué nuestro ilustre huésped el bizarro general cordobés don Francisco Ruiz del Portal, vocal del Directorio militar, que vino a esta ciudad para saludar a su distinguida familia.

El general, que se ha hospedado en casa de su hermana doña Asunción, levantóse bien temprano y comenzó a recibir la visita de las autoridades locales y de numerosas comisiones.

Con todos sus visitantes, el general Ruiz del Portal estuvo muy afable, interesándose vivamente por los problemas que afectan a nuestra ciudad, diciendo que él ya conocía muy de cerca el desarrollo de nuestro comercio y progreso.

Cumplimentáronle el obispo de la diócesis, el general gobernador militar, el gobernador civil, siendo muy extensa la conferencia del vocal del Directorio con el alcalde de Córdoba.

Tantas fueron las visitas que durante el día recibió el señor Ruiz del Portal, que no pudo ir—como era su deseo—a dar un paseo por la sierra; únicamente fué a hacer una visita que duró breves momentos a casa de su hermano don José.

En los andenes

Desde mucho antes de la hora comenzaron a llegar personalidades a los andenes.

Allí vimos al gobernador civil don Luis María Cabello Lapiedra, al general gobernador militar don Rafael Pérez Herrera, al coronel del regimiento de la Reina don Ignacio Anón Chacón, al de Sagunto don José de Uzqueta Benitez, al comandante de Estado Mayor don José Martín Prats, al ayudante del gobernador militar comandante don Diego de León y Primo de Rivera, al hermano del vocal del Directorio don José Ruiz del Portal, al hermano político y director del Conservatorio oficial de Música don José Rodríguez Cisneros, a los profesores de este Centro don José de Pablos, don Rafael Vidaurreta Garriga, don Angel Villoslada y don Joaquín Martínez Ariza, al vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla Natera y al comandante de Caballería don Antonio Heredia.

El director del Museo provincial de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, que pidió al señor Ruiz del Portal la activación del expediente para adquirir el edificio donde está instalado dicho centro; don Antonio Carbonell Rodríguez, don Armando Lacalle de Castro, don José López de la Manzanara, don Joaquín y don Rafael Carbonell Morand, don Antonio Carrasco, don Francisco Barrionuevo.

El jefe del Somatén, comandante don Be-

nito Canella; don Salvador Guerra, don Carlos Montijano, don Juan Muñoz y otros muchos amigos.

También concurrieron el comisario de vigilancia don Juan Herrera, el inspector de la guardia municipal don Juan Ruiz, el jefe de la misma don José Estrada, el jefe de Seguridad, don Francisco Alcaraz, y el inspector de Abastos don Emilio Rodríguez Márquez.

Cariñosa despedida tributada a nuestro paisano

Cerca de las once llegó a la estación central nuestro paisano don Francisco Ruiz del Portal, que conversó afablemente con cuantas personas había en el andén.

Una vez que el tren expreso llegó a Córdoba fué enlazado el breack de Obras Públicas, al que acto seguido subió el general Ruiz del Portal, así como su ayudante, el comandante don Manuel Maldonado, y su secretario, don José María Jayme.

Asomado el vocal del Directorio a la ventanilla, preguntóle el alcalde señor Cruz Conde que cuando pasaría con dirección a Madrid el general Primo de Rivera, contestándole que aún lo ignoraba.

Antes de subir al coche nuestro paisano señor Ruiz del Portal y al darle la mano el alcalde, en alta voz dijo a aquél:

—Creo que habrán quedado suficientemente disipados los numerosos chismes, mi general. Si yo tengo predilecciones personales no obsta para que mi candidato sea usted. Me es grato—terminó diciendo el alcalde—declararlo así en público.

Estas frases del alcalde fueron luego muy comentadas y el general Ruiz del Portal no contestó nada limitándose a saludar con un fuerte apretón de manos a nuestra primera autoridad local.

Al arrancar el tren todos los que se hallaban en el andén saludaron respetuosamente a nuestro paisano, contestando éste con demostraciones de afecto.

Celebramos que la estancia del general Ruiz del Portal en su tierra le haya sido todo lo grata que nosotros deseamos.

LOCALES

Para asistir a la cacería que se verifica en la hermosa finca de Moratalla, propiedad del señor marqués de Viana, pasarán en el tren expreso con dirección a Hornachuelos, los señores conde de Colombi, duque de Arán y el conde de Gavia.

—Hemos tenido el gusto de saludar en Córdoba a nuestro querido amigo don Enrique Rodríguez Maese.

—En el tren rápido pasó para Sevilla el ingeniero jefe de la segunda división de ferrocarriles don Nicolás Suárez.

—Regresó en el expreso de Málaga de anoche nuestro querido amigo don Florentino Sotomayor Moreno.

El nuevo hospital de la Cruz Roja

Continúan activamente las obras que se están realizando en el edificio donde ha de instalarse el nuevo hospital de la Cruz Roja de Córdoba.

Todas las habitaciones tienen un zócalo de azulejos y han sido decoradas con exquisito gusto y sencillez. Se han colocado lavabos individuales, y las dependencias gozan de mucha ventilación.

Puede decirse que el nuevo hospital de la Cruz Roja viene a cubrir una de las mayores necesidades que hoy se sienten en Córdoba.

El hecho de que el nuevo local es amplio y acondicionado para el fin a que se le destina, permitirá acoger en este benéfico centro mayor número de pacientes, que gozarán de todo aquello que reclama la debida asistencia de un enfermo.

Una idea de los beneficios que esta casa reporta, hace poco la hemos comprobado. Al antiguo local de la calle Montemayor, a pesar de ser muy reducido, han acudido millares de enfermos meses y meses, recibiendo asistencia facultativa gratuitamente merced al altruismo de un grupo de señores médicos, que de una manera desinteresada, día por día, quitando tiempo a sus ocupaciones, han acudido a remediar el mal que sufriera la clase pobre y media, que tantas vejaciones soporta.

Con objeto de hacerse cargo de todo el material quirúrgico y mobiliario del antiguo hospital de Cádiz, puesto que na de pasar al de Córdoba, esta mañana, en el expreso, marcharon a la primera de dichas poblaciones el activo presidente de la Cruz Roja don Manuel Tienda Argote, y las hermanas del hospital citado Sor Josefina y Sor Julia Goyam.

Probablemente el nuevo hospital se inaugurará a primeros del año entrante.

Nos congratulamos de que Córdoba cuente en breve con un hospital de primer orden, merced a los incesantes trabajos de una ilustre dama cordobesa, la señora Duquesa de Hornachuelos, y el presidente de la Junta de Caballeros don Manuel Tienda Argote, ya que la labor que ambos desarrollan hasta lograr que sean realidad sus pretensiones, merece toda clase de encomios.

El comandante Areistio

Anoche, en el tren expreso, marchó a Madrid el comandante de caballería señor Areistio, jefe de la comisión central de compras de ganado.

El citado señor ha estado en varios puntos de Andalucía, adquiriendo ganado con destino al Ejército.

Fuó despedido por sus íntimos amigos los comandantes señores Martín Prats, León y Primo de Rivera y Heredia.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja-Estalia».

Cuestiones económicas

Necesidad de una orientación

La guerra europea, esa guerra absurda en la que se debatieron ideales y propósitos diametralmente opuestos, desató en el mundo un ambiente de egoismos y sentido práctico de la vida, contra el cual es imposible de todo punto tratar de oponerse. Los pueblos no parecen preocuparse de los ideales; sólo procuran satisfacer las necesidades materiales de la vida lo mejor posible, y esa corriente de egoismos lleva a los pueblos más poderosos a atrincherarse dentro de sus fronteras.

Este ambiente en que el mundo se des-envuelve desde aquellos días de desolación y afán de exterminio, lejos de corregirse, lleva trazas de consolidarse y de acentuarse cada vez más, hasta que llegue a producirse la asfixia.

La realidad que tuvimos es esa y contra ella hay que prepararse, si los pueblos necesitados como el nuestro no quieren ser víctimas de esas corrientes. El único medio de defensa ha de buscarse en la orientación económica de cada nación, adaptándola a sus posibilidades económicas.

Desde tiempos pretéritos, que alcanzan a varias generaciones, ha constituido defecto capital en todos los sistemas de gobierno que ha tenido España carecer de un plan fijo en la materia económica. Tal vez ese erróneo caminar haya obedecido a las continuadas luchas interiores y exteriores que desde hace dos siglos viene sosteniendo la nación. Durante ese tiempo, apenas si el combatir tuvo algún período de reposo. Se ha vivido siempre en el guerrear y aún continuamos combatiendo.

Dedicados a estos menesteres los hombres que gobernaban, no pensaron nunca serenamente en el estudio de la economía nacional, en el fomento de sus industrias ni en el acrecentamiento de las energías de la vida nacional, así que no es extraño que las actuales corrientes mundiales nos sorprendan completamente desprevenidos, sin una orientación, mejor dicho, sin una política.

Y esto es lo que con urgencia precisa hacer, si no queremos vernos asfixiados. Los momentos son decisivos para todos los pueblos y sufrirán horribles torturas aquellos que no encaucen y fomenten sus disponibilidades económicas. Es preciso reaccionar y, serenamente, trazar al país una ruta económica definitiva, que no esté a merced de los cambios políticos, sino que sean quienes fueren los que dirijan los destinos de la nación, perseverar siempre la misma política en el orden económico, para de este modo servir debidamente los intereses del país.

Hay en España varias industrias que un día fueron prósperas y volverían a serlo si a favorecerlas se aplicase algún cuidado. Para ello no precisa ningún régimen de exagerada protección; bastaría con que ella fuera prudente y se le prestase el auxilio debido. Pudiéramos citar muchos casos demostrativos del enorme perjuicio que esa falta de tutela ha causado a muchas artes nacionales, pero solo citaremos como uno de los mayores, el sufrido por la industria sedera, de la que los mejores capullos eran producto nacional, y que, por efecto de ese gravi-

simo error, hoy nos hace ser tributarios de Francia e Italia, que estuvieron hace mucho tiempo con nosotros en una relación de gran inferioridad.

Y lo mismo que estos cultivos, se encuentran otros varios del país, amenazados unos de desaparecer, como la seda, y otros, faltos de vida y tributarios del extranjero por el olvido en que se les tiene. A esos ramos de la vida nacional debe dirigirse la actuación del Estado favoreciéndolos en justa medida y con arreglo a las disponibilidades que consienta la Hacienda pública. Sólo así pudiéramos resistir la avalancha de egoismos de que hablamos al comienzo, que amenaza todavía una mayor destrucción que la causada por las armas.

Notas taurinas

Zurito nombra nuevo apoderado

El novel matador de toros Zurito, doctorado recientemente, que la temporada última realizó una campaña brillante y provechosa, ha comenzado ya a firmar contratos para el año entrante.

Una de las plazas en que actuará primeramente es en la de Valencia, cuya nueva empresa, teniendo en cuenta el gran cartel que allí disfruta el bravo diestro, le ha ajustado para dos corridas en los meses de Febrero y Marzo y cuatro más para fechas sucesivas.

El 29 de Marzo toreará en Barcelona, y confirmará su alternativa en la plaza madrileña en una de las corridas extraordinarias que se celebrarán durante el mes de Abril.

Zurito ha conferido poderes para que le represente a nuestro buen amigo el inteligente aficionado don Eduardo Bermúdez.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

La generosidad de una señora

María Barrios y sus hijos ya tienen casa

Recordarán nuestros lectores que en las columnas de este periódico hemos hablado del estado en que se hallaba una pobre familia integrada por María Barrios y sus cuatro hijos, desde hace días en el vestibulo de la estación.

Nuestro llamamiento a las personas caritativas ha surtido los efectos que pretendíamos.

Decíamos días atrás que una distinguida señora, doña Angeles Maza, había dispuesto que dicha familia pasara a una habitación a expensas suyas.

No se encontró albergue de momento, ni aún en las posadas, pues ya es conocido el problema de las viviendas en Córdoba, y por tanto uno de los criados de dicha señora iba a la estación diariamente a facilitarle dinero para alimentarse a la desventurada familia, hasta tanto se alquilaba una vivienda.

Continuáronse las gestiones en tal sentido y gracias a la Providencia, la citada dama, poseedora de un magnánimo corazón, va a adquirir para dicha familia un chozo, sito a espaldas del Matadero (única vivienda que ha podido encontrar en todo Córdoba) para que María Barrios y sus hijos no permanezcan más tiempo en la vía pública.

Pocos son los elogios que se hagan en honor de la citada señora, que a toda costa quería evitar que se conociera su nombre, pero nosotros no podemos dejar oculta obra de caridad tan noble como sincera en favor de la desdichada familia a que nos referimos, congratulándonos de que, a partir de hoy, dejen de vivir en plena calle.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.-Teléfono 337.
Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Domingo está tres días de "juerga"

Un hombre que se divierte sin dinero.

Anoche, como «sábado del obrero», esperábamos encontrarnos en la Comisaría de Vigilancia con un centenar de partidas denunciando a otros tantos ciudadanos por haber promovido escándalo en posesión de una monumental «cogorza».

Pero ¡admírese el lector! no había ni un sólo parte en tal sentido. Atribuimos este raro caso a que el ciudadano cordobés está falto de dinero. O lo que es lo mismo, que no tiene una linda «lata». ¡Y en vísperas de Nochebuena!

El agente de guardia nos dijo que sólo había una partida denunciando a un individuo que su dinero se había juergueado durante tres días, y como el asunto merece la pena, haremos un poco de historia, sin el consabido título de «Antecedentes».

Domingo llega a Córdoba

En uno de los trenes más lujosos que pasan por nuestra magnífica estación central llegó a Córdoba un ciudadano que, dirigiéndose al Hotel Peninsular, vistiendo elegantemente, dijo llamarse Domingo Díaz Cabezas, de 19 años, soltero y natural de Algeciras.

Domingo en el citado hotel encontrarse con un buen amigo suyo que ejerce la profesión de viajante, don Macario Fernández de Pineda López, natural de Bilbao.

Ambos saludáronse afectuosamente y estuvieron charlando un rato.

Según datos adquiridos, Domingo, pretextando que no había podido cambiar un billete de mil pesetas, pidió dinero a su amigo y aquí comenzó la película.

¡Yo me voy a la Venta a divertirme!

Separáronse los amigos y Domingo Díaz, el pollo bien, dirigióse a una casa de prostitución situada en la renombrada calle de Morería, donde trabó amistad con una «dama» llamada Rafaela.

Pronto comenzó el amor pasional y organizóse una excursión amorosa. Dirigiéronse Domingo y Rafaelita a la Venta, donde se «juerguearon» al estilo de un archimillonario. Hubo baile a todo pasto, hasta hacer que desmayara tocando el hombre de «Jam Back», concurso de cante «jondo» y «Super Tango», ofreciendo para ello una espléndida gratificación al director de la popular orquesta, el popular Blas, que éste no aceptó, esmerándose, sin embargo, en la ejecución de las obras, por tratarse de una «pareja distinguida».

Fué una noche de esas de gran postín, una «juerga» al estilo de las que echaban los famosos toreros de antaño.

Corría el vino a todo pasto, hubo cenas espléndidas para todo el que quiso, champagne, habanos de a tres pesetas y copa de coñac.

Ya cerca de día regresaron los amantes (no los de Teruel) al hogar donde descañaron, y se pasaron después tres días desarrollando la misma vida que antes hemos consignado.

¡Pero, triste despertar! ¡Se había acabado el dinero!

¡Pero Domingo, hombre de atinados re-

curios, se acordó del famoso billete de la fotografía del palacio Real de Madrid, y pidió veinte duros a cuenta al chófer José Muñoz Quesada, que desde un principio estaba sirviendo a los «turistas».

Muñoz, «oliéndose» que Domingo tenía mil pesetas, no reparó en darle los veinte Amadeos.

Domingo obsequia a su «dama»

El pollo de referencia, que debe tener un magnánimo corazón, reconocido por las atenciones que había recibido de su «dama», quiso recompensar a ésta su beneficiosa labor, y para ello la llevó a una de las tiendas de confecciones y calzado. Adquirió un elegante vestido, un bonito sombrero, medias de seda y zapatos abotinados, hasta que «palmaron» los veinte duros.

Pero nuevamente la desdicha y el infortunio se apoderó de Domingo Díaz Cabeza.

Había llegado desgraciadamente a la realidad. Sacó los forros de los bolsillos del chaleco y no tenía una perra gorda. No tenía cartera, se había terminado el tabaco y qué hacer; su desesperación era grande, pero el hombre pacientemente aguardó el fatal resultado que, como epílogo, había de tener los tres días de continuada franquicia.

Descubrióse que Domingo no tenía tal billete de mil pesetas y conocedores de ello el viajante y el chófer se apresuraron a poner el hecho en conocimiento de la comisaría de vigilancia, donde se extendieron las partidas respectivas para el juzgado de instrucción.

Y el pobre Domingo ha terminado la fiesta en un «confortable calabozo» del cuartelillo de Seguridad, donde permanecerá hasta hoy, pasando después al hotel del encanto del Guadalquivir, siendo lo más doloroso de esta película que la infortunada Rafaelita ha perdido el vestido y cuantos objetos recibió como regalo.

La estafa asciende a 400 pesetas.

DEFUNCIÓN

Víctima de la dolencia que le aquejaba ha dejado de existir en esta capital, a la avanzada edad de setenta y cuatro años, la virtuosa señora doña Magdalena Nieto Corredor, viuda de Salgado.

La finada por sus excelentes dotes y condiciones de carácter, gozaba de la estimación general de cuantas personas la trataron, habiendo causado profundo dolor entre las amistades de esta distinguida familia.

A la distinguida familia doliente enviamos nuestro sentido pésame por tan dolorosa desgracia.

Ha sido detenido "El Francisquillo"

Nuestro activo corresponsal en Montilla nos envió esta madrugada el siguiente telegrama, con carácter urgente:

«Guardia civil detenido ésta a Francisco Polo Ortiz «El Francisquillo», fugado cárcel de Cabra hace tres años.—Corresponsal.»

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

La calle Fernando de Córdoba

En distintas ocasiones nos hemos ocupado del lamentable estado en que se hallan las zonas nuevas que bordean el paseo de la ciudad. Falta de luz (esto en todo Córdoba), pavimentación, vigilancia, etc.

Pero ya son muchas y razonadas las quejas que recibimos para conceder párrafo aparte a la calle Fernando de Córdoba, sita a la entrada de la ciudad, nada menos que frente a la estación férrea.

Dicha calle, que desde la de Fray Luis de Granada desemboca frente a la entrada de carruajes de la estación, está intransitable por dos conceptos.

Primero, que el alumbrado no existe ni a primera hora ni de madrugada. Anoche tuvimos ocasión de comprobarlo. No hay ni un solo farol, y como es consiguiente, no se puede circular. Y para colmo, la segunda parte es más importante. No sólo se carece de luz, sino que el pavimento de más de media calle lo constituyen infinidad de montones de tierra que originan frecuentes caídas de aquellas personas que por allí tienen necesidad de transitar, principalmente los vecinos.

Además, hay una empalizada y varias palmeras del antiguo jardín que allí existía, que no sabemos aún por qué no han desaparecido.

Terminamos aquí porque esto se hace interminable, limitándonos a trasladar a quien corresponda el razonado ruego de los vecinos de la calle Fernando de Córdoba, para que ésta quede urbanizada en la forma que merece, con arreglo a su categoría, ya que se halla situada en la parte más principal de la población.

¡Siquiera para evitar el comentario de los que nos visitan!

Sucesos y denuncias

Para cumplir arresto

El agente del Cuerpo de Vigilancia don Magín Vigo ha detenido a Manuel Muñoz Blancas, que desde hace uno tres meses se halla reclamado por el juzgado municipal del distrito de la Derecha para cumplir diez días de arresto en la cárcel.

Manuel ingresó en el «Hotel del Alcázar», situado a orillas del caudaloso Betis.

Por abandono

El guardia municipal número 75, Rafael Quirós, ha denunciado ante sus jefes al que dijo llamarse Manuel Muriel Nieto, que dejó abandonado el carro que conducía en la Avenida de Cervantes.

Infracción y daños

El urbano número 36, Antonio Delgado, ha denunciado a Amador Zamora Peñalver que con el carro número 436, de esta matrícula, penetró por el lado contrario del que se tiene ordenado de la calle Conde de Torres Cabrera, causando al mismo tiempo desperfectos en las fachadas de tres casas de la indicada vía.

VACUNA

En el instituto de Vacunación establecido en la calle de Juan Rufo, número 3, duplicado, a cargo del médico don Baldomero Castellano se vacunará directamente de la ternera los días 14, 15 y 16, de una a tres de la tarde.

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Nuevas noticias de Marruecos.--Una nota oficiosa de la Presidencia: la tolerancia de la censura.--Acto conmemorativo del centenario de Camoens.--Pirandello en Barcelona.--Otras noticias de interés.

DE LA AGENCIA "FEBUS" De Madrid

Madrid 14, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio

A la hora acostumbrada se reunieron en la Presidencia para celebrar Consejo los vocales del Directorio.

Al objeto de poder asistir a la función de gala celebrada en el teatro Español en honor de los representantes portugueses llegados a esta corte para asistir a los actos de conmemoración del centenario de Camoens, salieron de la presidencia el presidente interino marqués de Magaz y el general Mayendía a las ocho y media de la noche, algo antes de terminarse el Consejo.

El Consejo celebrado hoy por el Directorio tuvo escaso relieve.

Asistió a la reunión el subsecretario de la Guerra, llevando a la consideración del Directorio la modificación de un artículo del reglamento de inspección de la cría caballar sobre paradas particulares de sementales.

Nota del Directorio.-La tolerancia de la censura

Se ha facilitado otra nota del Directorio referente a la tolerancia de la censura que ha venido consintiendo la publicación de noticias en varios periódicos que afectan a la vida y permanencia del Directorio en el Poder, diciendo en algunas informaciones que el Directorio sería substituido en fecha próxima, a más de publicar noticias relativas al nombramiento de nuevos ministros y formación de un Gabinete de hombres civiles.

Todas estas noticias son completamente fantásticas. No hay en ellas nada de cierto; pero el Directorio, que está absorbido por importantes trabajos y quiere ocuparse especialmente del resultado de las operaciones de Marruecos, deja decir sin tiempo a ocuparse de tales expansiones periodísticas, con la seguridad de que así cumple con altos deberes de patriotismo.

Por lo demás, cuanto viene publicando la Prensa sobre supuestas nuevas formas de Gobierno, que algunos diarios han fundado en el próximo regreso a Madrid del presidente, no dejan de ser fantasías periodísticas más o menos amenas, pero sin valor real alguno.

La Grandeza

La diputación permanente de la Grandeza de España ha invitado a una reunión que se celebrará en breve, en la que se adoptarán acuerdos relacionados con la campaña de difamación que viene realizándose en el extranjero.

La Grandeza de España enviará un mensaje de adhesión y respeto al Trono.

La vuelta al régimen normal

Con motivo de haberse anunciado el regreso del presidente del Directorio en fecha próxima, casi todos los periódicos coinciden en opinar que está próximo el retorno al régimen de normalidad. A este propósito, los rotativos hacen cébalas y suposiciones que no tienen solidez alguna, puesto que el Directorio no piensa abandonar el Poder por ahora.

Noticias de Marruecos

Acerca de Marruecos se ha facilitado una nota diciendo que el presidente en su conferencia de hoy ha manifestado que presencié el desfile de tropas, en unión del señor Núñez del Prado y jefe de Estado Mayor.

Las tropas desfilaron animadas del más alto espíritu militar, a pesar de los rudos combates sostenidos, y del largo asedio que la mayor parte de ellas han sostenido. Desfilaron fuerzas de Tercio, Regulares indígenas, fuerzas de cazadores, artillería, regimientos de línea, procedentes de la 2.ª acuartelamiento de la línea de Tetuán Tánger.

Votación de un nuevo académico

Con motivo de la vacante de un sillón de la Real Academia, ocurrida al óbito del académico don Juan Antonio Cavestany, se ha efectuado una votación previa para nombrar sustituto.

Han sido propuestos y votados los señores Alcalá Zamora y Gómez Baquero, ilustre escritor que ha popularizado el pseudónimo de «Andrenio».

El primero de ellos obtuvo diez votos y el segundo doce.

Se abstuvieron de votar Maura y Cotarelo.

Según costumbre, en la sesión que se celebre al efecto, será designado por unanimidad el que ha obtenido mayoría de votos, que en este caso es el señor Gómez Baquero.

Los periódicos le dedican con este motivo grandes elogios.

El centenario de Camoens

A las cinco de la tarde, en la Academia de la Historia, se ha celebrado una sesión extraordinaria organizada por la sección geográfica con motivo del celebrarse el centenario del insigne geógrafo y poeta portugués Camoens.

El acto revistió gran solemnidad.

Ocupó la presidencia en nombre del Directorio el general Mayendía, tomando asiento en la tribuna el subsecretario de Instrucción pública, el ministro de Portugal, señor Pereira; el general Weyler, el exministro Bergamín, el rector Castro Oviedo y otras personalidades.

En los estrados tomaron asiento muchas personalidades e intelectuales portugueses.

Don Pedro Moro pronunció un elocuente discurso elogiando los talentos y la fundamental obra de Camoens como geógrafo y como poeta.

Don Abelardo Merino pronunció una interesante disertación sobre Camoens geógrafo.

El catedrático don Mario Méndez Bejarano disertó asimismo sobre la obra de Camoens como geógrafo y como poeta.

Hizo el resumen el exministro señor Bergamín con gran elocuencia y brillantez, hablando como presidente de la Sociedad Geográfica, diciendo que el genio científico no está reñido con la espiritualidad. Camoens ha demostrado esta armonía entre los severos postulados de la ciencia y de la Historia el genio de la inspiración poética.

Dedicó un sentido recuerdo a los aviadores portugueses Gago Coutinho y Sacadura Cabral, quienes con el poder de su genio y de su valor volaron sobre dobles carabelas aéreas para trasladarse al Brasil, donde arribaron con un ejemplar de «O Lusíada» por todo bagaje.

Hombres así dan prestigio y brillantez a la historia de su país. Hizo elogios de la nación vecina, afirmando que nadie había atentado contra la independencia de Portugal, la nación amiga, hermana y vecina para la que tuvo frases de sincero encomio, haciendo votos por el estrechamiento de los lazos amistosos que la unen con España.

Celebrando el centenario de Camoens.--Una función de gala en el teatro Español

Esta tarde, en el teatro Español, se ha celebrado una función de gala, a la que asistieron los Reyes, altas personalidades de la corte y vocales del Directorio, en representación del Gobierno, en conmemoración del centenario de Camoens.

El doctor Maestre pronunció un discurso, ensalzando la obra de Camoens.

Después se puso en escena «El vergonzoso en Palacio».

Seguidamente se leyeron poesías de Camoens, que fueron ovacionadas.

El tenor Espaventa dió finalmente un admirable concierto.

Una alocución del general Primo de Rivera

Con motivo de la repatriación de tropas, el general Primo de Rivera ha pronunciado una patriótica alocución, de la que se ha facilitado nota a la prensa, haciendo resaltar el brillante comportamiento de las tropas españolas y la labor realizada en campos de Africa venciendo toda clase de obstáculos en una labor de verdadero sacrificio, en la que se ha prodigado el heroísmo y el derramamiento de sangre para poner el pabellón nacional a la altura que le corresponde.

Dedicó sentidísimas frases a los soldados que al regresar a su hogar dejan sus compañeros en los hostiles campos africanos, encomendándoles que tengan siempre un recuerdo patriótico y entusiasta de sus días de peligro y de labor patriótica realizada en Africa y por ello quedarán plenamente satisfecho porque así serán reconocidos su patriotismo y sus virtudes.

Parte oficial de Marruecos

A última hora se ha facilitado en la Presidencia una nota oficiosa conteniendo el comunicado de Marruecos.

Dice éste que en la zona oriental no ocurre novedad.

De la zona occidental participan detalles nuevos de la evacuación de posiciones y repliegue de tropas del último escalón que se ha llevado a feliz término con el brillantísimo y muy acertado concurso de las columnas que el general en jefe ha puesto en movimiento para esta finalidad.

De Provincias

ALICANTE

Periódico suspendido

Alicante 13.—Por orden del gobernador civil ha sido suspendida la publicación del «Diario de Alicante», por no someter sus galeradas a la censura previa. La suspensión es por varias días.

BARCELONA

Pirandello en Barcelona

Barcelona 13.—En el expreso de Francia llegó a esta capital el célebre autor italiano Luigi Pirandello, cuyas obras teatrales han sido tan discutidas.

Dijo a los periodistas que venía exclusivamente para ver España, cuyo deseo no había podido cumplir anteriormente no por falta de voluntad, sino por no habersele presentado oportunidad para ello.

Anunció que daría una conferencia en Barcelona, pero que todavía no tenía elegido tema. Cree que hablará sobre el fundamento de su obra titulada «Seis personas en busca de autor», o acerca del desarrollo de algunas de sus otras obras de mayor resonancia.

Agregó que se encuentra muy satisfecho en Barcelona. Es amante de la literatura española y odia profundamente la política.

Dijo que había rechazado reiterados ofrecimientos que se le habían hecho para ocupar un cargo de senador.

Quiere a Mussolini, a quien considera como un gran patriota, sin que esto signifique que sea partidario de su política, como no lo es de otra alguna.

Más que a los políticos ama a las personas por sus cualidades de moralidad y rectitud, sin preocuparse de su matiz.

Termina diciendo que tiene algunas obras en preparación, y que le sería muy grato estrenarlas en España.

Detención de un portugués

Barcelona 13.—El día 13 de noviembre último se cometió un delito de asalto y robo en una joyería de esta capital.

Las pesquisas de la policía habían resultado infructuosas para dar con el paradero de los autores del robo.

Hoy ha sido detenido el súbdito portugués Carlos Ferrer, quien se ha confesado partícipe del delito.

El equipo de selección.—Importante para los futbolistas

Barcelona 13.—Por imposibilidad de formarse con todos los elementos que habían de constituirlos a causa de hallarse lesionados y enfermos algunos equipiers, se han constituido del siguiente modo la equipos de selección catalana:

Blancos: Zamora, Otero, Quesada, Gomborena, Molina, Carulla, Pellicer, Fuentog, Monreal, Félix Pérez y Colles, y los azules: Schutz, Romeu, Acedo, Peña, Ocaña, Samitier, Vinci, Carmelo, Travieso, Zabala y Piera.

De estos jugadores se sacarán por selección los que han de contender con el equipo austriaco.

Sentencias condenatorias

Barcelona 13.—La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia contra el agente de Vigilancia Vicente Pérez, que dió muerte a su amante, condenando al procesado a la pena de doce años y un día de prisión.

—La sección tercera de esta misma Audiencia ha condenado a la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional al procesado Marcos Alonso, por el delito de atentado.

La reventa de localidades

Barcelona 13.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que ha comenzado a recibir instancias solicitando la autorización para reventa de localidades.

El gobernador espera que de este asunto resuelva el Directorio a la consulta que tiene elevada.

GRANADA

En honor de los oleicultores

Granada 13.—Esta madrugada en varios autobuses han llegado a esta capital más de 100 asambleístas del Congreso del oleicultura celebrado en Sevilla.

Se han organizado en honor de los congresistas varios agasajos por el Ayuntamiento y la Cámara oficial agrícola.

Violento aterrizaje

Granada 13.—A su paso por este término, tuvo que aterrizar en forma violenta un aeroplano que se dirigía a Africa, por averías en el motor.

Lo tripulaba el capitán aviador don Antonio Vals y el teniente don Eugenio Palacios, resultando ambos ilesos.

La censura en el cine

Granada 13.—Por orden gubernativa ha sido prohibida la proyección de la película «Los cuatro jinetes de la Apocalipsis», basada en la novela de igual título de Blasco Ibañez.

SAN SEBASTIAN

El Aguinaldo del soldado

San Sebastián 13.—El Ayuntamiento ha acordado contribuir con 2.000 pesetas a la suscripción popular abierta a beneficio del Aguinaldo del soldado.

SEVILLA

Para el aguinaldo del soldado

Sevilla 13.—El importe de la suscripción a beneficio del aguinaldo del soldado alcanza la cantidad de 27.757 pesetas.

Sigue la suscripción abierta, esperándose obtener una lucida recaudación.

Los pícaros celos

Sevilla 13.—En el pueblo de Morón y por cuestiones amorosas promovieron reyerta los jóvenes vecinos de aquella localidad José Jiménez y Cristóbal García.

Este acometió a su rival a navajazos resultando José con heridas graves.

Cristóbal fué detenido.

TARRAGONA

Aterrizaje de un aeroplano

Tarragona 13.—En las inmediaciones de esta capital aterrizó violentamente un hidroavión tripulado por un capitán y un teniente.

Ambos aviadores resultaron ilesos.

El aparato quedó destrozado.

De Marruecos

Entierro del teniente coronel Villegas

Ceuta 13.—Han llegado a esta plaza los restos del teniente coronel Villegas.

En el hospital se estableció la capilla ardiente. Asistieron al entierro del heroico militar todos los jefes y oficiales de la plaza e imponente manifestación de duelo, a la que concurrió el elemento civil.

Del extranjero

Noticias inexactas

París 13.—El Gobierno español ha desmentido rotundamente algunas noticias publicadas por parte de la prensa francesa acerca de divergencias en el seno del Directorio y desacuerdos entre el gobierno español y la embajada de París, noticias completamente fantásticas, que solo podrán propalar malos españoles.

También ha desmentido el gobierno español cuantas noticias han circulado referentes a la supuesta formación próxima de un nuevo gobierno.

Chamberlain en París

París 13.—Ha llegado esta mañana a esta capital el señor Chamberlain para conferenciar con Mr. Herriot.

Le recibieron las autoridades.

Herriot enfermo

París 13.—Según noticias de la Presidencia del Consejo, Mr. Herriot se encuentra seriamente enfermo a causa de una afeción gripal y un fuerte ataque de «urmenaje».

La Sociedad de las Naciones en España

Roma 13.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha hecho cargo de una petición del señor Quiñones de León, representante español, para que el próximo Consejo de la Sociedad de las Naciones que se celebre fuera de Ginebra, se verifique en España, petición que ha sido expuesta en nombre del Gobierno español.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 80 y Deanes, 29 y 31.

Informaciones de la noche

Los actos de ayer en Montilla

Entrega de una bandera a la guardia civil.—Bendición de dos grupos escolares.—Otros festejos.

Nuestro compañero «El Reporter X» nos envía desde Montilla la siguiente información de los importantes actos celebrados ayer en aquella ciudad.

A las nueve...

En las Tendillas, el punto de reunión. Ya espera el auto del gobernador civil señor Cabello Lapiedra, a quien acompañan el presidente de la Audiencia don Fernando Badia y el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla.

En otros coches ocupan asiento los demás invitados. El teniente coronel de la guardia civil don José Sánchez Otero, el de la zona de Reclutamiento don Raimundo García, el capitán de Infantería don Joaquín de Miguel Cabrero, el secretario particular del gobernador civil y los periodistas.

De Montilla llegaron para acompañar a las autoridades cordobesas el delegado gubernativo don José Freyre Conradi, don Francisco Salas, el bodeguero don Manuel Ruiz Jiménez y el teniente de la guardia civil don José Gracia Benítez, hijo de Montilla.

Con estos dos últimos hacemos el viaje. El señor Gracia, excautivo de Axdir, que perdió un hermano en Marruecos cuando los trágicos sucesos del 1921, es un excelente chófer, y nos pone sin contratiempo alguno en la bella ciudad de San Francisco Solano.

Montilla en fiestas

No exajeramos diciendo que «todo el pueblo» montillano aguardaba a los cordobeses.

Imposible de todo punto es enumerar los nombres de las personas allí congregadas. Vimos, entre otras, al alcalde don Francisco Oliva Tejero, diputado don Angel Gómez Góngora, al arcipreste, al capitán de la guardia civil, juez de instrucción, fiscal municipal, a los presidentes de los Círculos Montillano y de Artesanos, don Roque Clement y don Santiago Navarro; jefe de Prisiones don Antonio Lucena Carmona, comisiones de todas las entidades y corporaciones de Montilla y un gentío inmenso.

La banda del regimiento de la Reina, que marchó para asistir a los festejos, interpretó diversas composiciones, marchando la comitiva a la iglesia parroquial de San Francisco Solano.

La misa

Celebró el santo sacrificio de la misa el coadjutor don Antonio Jiménez, asistiendo a las autoridades y muchos fieles.

Después marcharon al hermoso paseo de Cervantes para asistir al acto de la bendición y entrega de la bandera que el Ayuntamiento de Montilla regalaba a la guardia civil.

Entrega de la bandera a la guardia civil.

Imponente aspecto ofrecía el paseo de Cervantes a las once y media de la mañana, hora señalada para la bendición y entrega de la bandera.

Junto a un bonito altar que se había levantado, ocuparon asiento las comisiones de Córdoba y el elemento oficial de Montilla.

El vicario don Luis Fernández Casado bendijo la bandera, que fué entregada al benemérito Cuerpo por la señora doña Valle García Villalba, esposa del alcalde de Montilla. La distinguida dama leyó las siguientes cuartillas bellas e inspiradas:

«Es por demás sabido que pueblos que saben honrar a las instituciones fundamentales del orden se honran a sí mismos.

El orden en las ciudades, el orden en los campos, en todo lugar y tiempo es la primera condición para que haya trabajo, y el trabajo es, señores, la base de la prosperidad de los pueblos. Y es innegable, que al tantas veces benemérito cuerpo de la guardia civil corresponde en primer lugar la satisfacción de haber restablecido el imperio de la ley, lo mismo en las ciudades que en los campos, y dígame lo que se quiera, a todos los ciudadanos honrados, cumplidores de nuestros deberes, nos satisface siempre el verlos, y parece, y no que parece, sino que es una realidad, que solo su presencia nos anima y nos tranquiliza. Ella estóica, siempre en el cumplimiento de su deber ha dado la tranquilidad a los pueblos, y gracias a su labor constante, perseverante y llena de sacrificios de todo género, ha limpiado los campos de ese mal que a todas partes llevaba el desasosiego y que tantos perjuicios causó a la Agricultura; me refiero al bandolerismo.

Por todas estas razones, los pueblos que saben hacer justicia, en estos momentos de resurgimiento patrio, en que el principio de autoridad empieza a ser respetado por todos, los pueblos, digo, se congregan en torno de las autoridades para de la forma más delicada posible mostrar su gratitud a la benemérita guardia civil. ¿Cómo? Haciéndole entrega de lo que es la más alta significación, el símbolo de la nacionalidad, y que para el Ejército y para vosotros es el símbolo de la lealtad, y que es, al mismo tiempo, preciado emblema de las virtudes militares del cuerpo a que se pertenece.

La bandera española, que presidida por la cruz de Cristo deslumbró al mundo entero en cuyos dominios no se ponía el sol, mientras que la ley divina nos guió en todos nuestros pasos, esa bandera que se paseó triunfante arrojando a la morisma desde la cueva de Covadonga hasta la conquista de Granada, es la que con la bendición de Dios os entregamos en este acto en nombre de la muy singular ciudad de Mon-

tilla, que también supo, por medio de sus hijos, dar días de gloria a nuestra querida patria.

La Patria, en cuyo nombre se condensa el santo y sublime amor al suelo en que se nació, que no en vano la llamamos madre, nombre el más dulce, el más tierno, el más fervoroso, el más cariñoso y en el que están concentrados todos los afectos más puros de nuestra alma y que hizo decir a nuestro poeta Arriaza estos hermosos versos:

Sabrás el suelo patrio
De rosas cubrir
Los huesos del fuerte
Que expira en la lid.
Mil ecos gloriosos
Dirán: yace aquí
Quien fué su divisa
Triunfar o morir.
Vivir en cadenas
¡Cuan triste vivir!
Morir por la Patria
¡Qué bello morir!»

El teniente coronel de la guardia civil pronunció breves palabras de agradecimiento y cortesía, y seguidamente comenzó el desfile de las fuerzas de la guardia civil al mando del teniente jefe de línea don Gerardo Murillo Bravo, los Somatencs, la banda del regimiento de la Reina, los niños de las escuelas nacionales y el batallón infantil del Colegio Salesiano.

El banquete

En la caseta del Círculo Montillano tuvo lugar el banquete oficial.

El menú fué el siguiente:

Entremeses variados, tortilla al ron, ternera a la jardinera, pescada a la mayonesa, ave a la manchega con legumbres, pollo asado, frutas y dulces, vinos de las mejores marcas de Montilla, champagne, licres, café y habanos.

Poco antes de terminar el banquete presentó el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde, que llegó en automóvil acompañado de su hermano don Rafael y del abogado y secretario especial de la Alcaldía don Pedro Villoslada.

El señor Cruz Conde fué recibido en medio de una gran ovación, ocupando un asiento en la presidencia.

Habló el alcalde señor Oliva, el delegado gubernativo señor Freyre, y don José Riobó, presidente de la Cámara Agrícola, que desde una finca próxima a Montilla vino para asistir a los actos.

Bendición de dos grupos escolares

A las tres de la tarde se celebró la bendición de los dos grupos escolares. Uno de ellos el de niñas, denominado San Francisco Solano, está situado en la calle Fuente Alamo.

Bendijo el local el padre Nogueras y el padre Castaño rector de San Francisco pronunció un breve discurso, siendo aplaudido.

El otro grupo escolar, que como el anterior es un magnífico edificio, se denomina San José. En él hablaron don Antonio Muñío, director de los Salesianos, el comandante de Estado Mayor don José Martín Prat —que asistía a los actos en representación del gobernador militar de la plaza, que se halla enfermo;— el vicario y el señor Cabello Lapiedra.

El mitin de la Unión Patriótica

En el Salón Garnelo—la «bombonera» del amigo Torres—celebróse el mitin de la Unión Patriótica con asistencia de todas las personas citadas, a excepción del presidente de la Audiencia don Fernando Badía y del juez de instrucción del partido.

El local hallábase lleno de público. El delegado gubernativo de Montilla hizo la presentación de los oradores, hablando en primer término el teniente coronel de Artillería y presidente del Somatén don Angel Sisternes.

Después habló don José Naranjo, presidente de la Unión Patriótica en Montilla.

Acto seguido y en medio de gran expectación levantóse el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde, quien pronunció un bellissimo discurso que fué escuchado con sumo interés por la concurrencia. El señor Cruz Conde, al terminar fué aclamado, recibiendo muchas felicitaciones.

Y por último, hizo el resumen el gobernador civil señor Cabello, dándose por terminado el acto.

En las bodegas de Cobos.—Un concierto

Las autoridades e invitados marcharon después a la espléndida bodega del señor Cobos, el cual se extremó atendiendo a los invitados.

A las diez de la noche, que cierra esta crónica, la banda del regimiento de la Reina celebra un concierto en la plaza de Alfonso XII, que está imponente.

Todas las casas de Montilla lucen colgadas y la mayoría una espléndida iluminación. Los actos de hoy han constituido un acontecimiento.

Y terminamos agradeciendo al delegado gubernativo señor Freyre las atenciones que ha tenido para con nosotros, agradecimiento que hacemos extensivo a nuestro corresponsal señor Portero, que nos ha ayudado mucho en la información, y al gran amigo Manolito Ruiz Jiménez, el «alma» de esta bella ciudad.

Montilla y domingo 14.

En la casa de todos

Subscripción para el aguinaldo del soldado
Pesetas

Suma anterior	10.730-00
Donativo de los alumnos de la Escuela nacional de párvulos del distrito de la derecha de esta capital	6-90

Suma y sigue. 10.736-90

De quintas

El mozo Alonso Fernández Pérez, hijo de Alonso y de Catalina, natural de Belmez cuyo domicilio se ignora, se presentará en el negociado de quintas de este Ayuntamiento, con objeto de enterarse de un asunto que le interesa.

Primera casa exportadora de cafes tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

EL SUCESO DE AYER

Un hombre muerto casi repentinamente

Ayer, próximamente a las diez y media de la mañana, ocurrió otro desgraciado suceso en esta capital, siendo víctima del mismo un hombre, de oficio jornalero, que se dirigía al campo en busca de una carga de leña.

Según antecedentes, a las nueve salió de su domicilio, casa número 6 de la calle Rinconada (Campo de la Verdad), Antonio Jiménez Alejo, de 43 años, casado, acompañado de un hijo suyo, de 12 años, llamado Antonio Jiménez García.

Ambos, padre e hijo, se dirigieron por la carretera de la Sierra conduciendo un burro, en el que se proponía conducir una carga de leña.

Al llegar a las inmediaciones al puente del Arroyo de Pedroche Jiménez Alejo sintióse repentinamente indispuerto, en tales términos, que decidió regresar a Córdoba, cabalgando en la caballería en unión de su hijo.

Cuando el desgraciado Jiménez llegaba a la puerta de la Casa de Socorro para recibir asistencia dejó de existir.

El infortunado muchacho al darse cuenta de la muerte de su padre sufrió una indescriptible emoción, dando lugar a una escena dolorosísima.

Antonio Jiménez Alejo estaba casado con Antonia García Serrano y deja cinco hijos llamados Carmen, Rafaela, Antonio, Luisa y María Josefa.

El juzgado se personó en la Casa de Socorro, ordenando el levantamiento y conducción del cadáver al depósito del cementerio de Nuestra Señora de la Salud para practicarle la autopsia.

Studebaker

Modelo 1925, gran lujo y comodidad, calidad garantizada por 73 años consecutivos de fabricación.

Agente

Felipe Gómez Sánchez
Córdoba

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De Espejo

Bautizo.—En la iglesia parroquial de San Bartolomé, de esta villa, de manos del cura párroco don José Serrano Aguilera, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el hermoso niño dado a luz por la respetable señora doña Eulalia Lorenzo Castro, digna esposa de nuestro estimado amigo don Joaquín Lucena Luque.

Se le impuso los nombres de Emilio, Práxedes, Mateo y Clemente.

Fueron padrinos el digno juez municipal de esta villa don Antonio Lucena Córdoba y la distinguida y simpática señorita Carmen Rivera Jiménez.

Después del acto todos los invitados pasaron a casa de los padres del neófito, donde fueron obsequiados con licores y pastas. Entre los allí congregados recordamos a los abuelos paternos y maternos don Emilio Lucena y doña Salvadora Luque y don Cristóbal Lorenzo y doña María Castro; a la señora doña Isabel Villatoro y doña Antonia Luna, y a la mil veces bonita y simpática joven Anita Santiago Luque; a Sarita Luque, Araceli Rivero Jiménez, Teresa Lorenzo, Emilia, Lolita y Salvadora Lucena Luque, y a los señores don Francisco Luque López y don Angel Lucena Castro.

Reciba el feliz matrimonio nuestra más sincera y cordial felicitación, la que hacemos extensiva a la demás familia.

Han llegado.—De Madrid para pasar las Navidades con sus respetables familias, los señores don Carlos Pérez Alarcón y don Amador Fernández Gracia, y de Córdoba, don Manuel Segura Pérez. Sean bienvenidos.

De automóviles.—La empresa «Palop», que hace el servicio de ésta a Córdoba y viceversa, con motivo de la adquisición del cuarto automóvil que pone a la disposición de su distinguida clientela, han agasajado sus amigos al señor Palop con una merienda en la aldea de Santa Crucita, brindando por la prosperidad del servicio implantado.—Corresponsal.

La Concepción

Temporada de Pascuas

Perrunas, mantecados, alfajores, mantecados manchegos, polvorones, mazapanes de Toledo en barras y figuritas, roscos de vino, aguardiente, huevo, Loja, todo fabricado en la casa, batatas, dulces y especialidad en pastelería, fiambres finos, vinos y licores de las mejores marcas.

Concepción, 27.

Tampones y accesorios para máquinas de escribir Yost

De venta en la casa REMINGTON, Concepción, 16 y Papelerías de Luis Segura, Alfonso XIII 48 y López y Moreno, María Cristina.

¡OJO!—Exijase el precinto de la casa YOST y desconfiad de las falsificaciones. Los tampones recargados con tintas de mala calidad corroen los tipos.

Maíz Plata, Maíz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

La fiesta de los abogados a su Patrona

En la iglesia del Salvador

Ayer a las diez y media de la mañana, según oportunamente anunciamos, verificó en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos la fiesta que anualmente dedica el ilustre Colegio de Abogados de esta capital a su excelsa patrona la Virgen María, en el misterio de su Inmaculada Concepción.

El altar mayor había sido exornado lujosamente y se había colocado en el mismo la imagen de la Purísima bajo dosel, entre multitud de flores y luces. Durante la celebración de la fiesta religiosa estuvo expuesta S. D. M. oficiando de Misa el canónigo de Santa Cruz de Tenerife don Rafael Martínez Navarro, asistido por los presbíteros don Juan Berni García y don Juan Bautista Fernández Sánchez.

Presidieron el acto el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, doctor don Adolfo Pérez Muñoz; el primer teniente de alcalde, don Pedro Barbudo y Suárez Varela; el decano del Colegio de Abogados, don Manuel Enriquez Barrios; el fiscal de S. M., don Fernando Vara; el decano del Colegio de Procuradores, don Juan Ramírez Castuera; exdiputado del Colegio de Abogados, don José Ortiz Molina, y don Rafael Jiménez Amigo; el secretario del mismo, don José Delgado Bárbara; el magistrado don Tomás García Zamudio; el letrado don Armando la Calle de Castro y el director del Instituto don Agilio E. Fernández.

El rector de dicha parroquia don Francisco Navajas Camargo, pronunció un sermón elocuentísimo, haciendo gala de sus profundos conocimientos teológicos.

El acto religioso terminó con la bendición a los fieles por el señor obispo y la reserva.

El almuerzo en Regina

A la una y media de la tarde el Colegio de Abogados celebró un almuerzo en el Hotel Regina, asistiendo numerosos comensales.

Ocuparon la mesa presidencial el canónigo don Rafael Martínez Navarro, el párroco del Salvador don Francisco Navajas Camargo, el fiscal de esta Audiencia don Fernando Vara, el juez de instrucción del distrito de la Izquierda don Eduardo Iglesias Portal, el letrado don Rafael Illescas y el concejal de este Ayuntamiento don Daniel Aguilera Camacho.

El almuerzo fué exquisitamente servido por la dependencia de dicho hotel, haciendo elogios del menú y siendo felicitados los organizadores don Sebastián Barrios Guzmán, don Enrique Fuentes Guerra, don Antonio Hidalgo y don Antonio Torres Trigueros.

Al descorcharse el «Champagne», el señor Enriquez Barrios, expresó las gracias al presbítero oficiante señor Martínez Navarro, al predicador señor Navajas, al fiscal, al juez señor Iglesias, al decano de los procuradores y representantes de la prensa, por la asistencia a dichos actos, y brindó por la unión entre todos los señores colegiados.

Con ello dióse por terminada la celebración del acto.

Sección de Primera Enseñanza

Nombramiento

Ha sido designado para desempeñar la escuela subvencionada de la aldea de El Alcornocal (Fuente Obejuna) don José Torrellas Rubio, el que debe presentarse en la Inspección de primera Enseñanza para recoger los informes necesarios para su posesión.

Renuncia

Ha renunciado el cargo, por motivos de salud, la maestra recientemente nombrada para la primera escuela de Benamejí, doña Rafaela Martínez Moreno.

Títulos

En esta Sección Administrativa se ha recibido el título de matrona expedido a favor de la vecina de Priego doña Rosario Jiménez Médida, y el de practicante expedido a nombre del vecino de Puente Genil don Miguel Galán Mota.

Destinos

Han solicitado destino con arreglo a lo dispuesto en R. O. de 8 de Octubre último la maestra de Lucena doña Rafaela Cabrera Pelaez; la de Villarlalto, doña Teresá Palomares; la de Valenzuela, doña Concepción Rojas; la de Belmez, doña Petra Briceño Valero, y las de Córdoba, doña Ana Ruiz Verdejo, doña Elena Pérez Cantero y doña Dolores Ramírez Cáceres.

Mesadas de supervivencia.

Don Manuel Murillo, de Pueblonuevo del Terrible, solicita para su hijo don José Eustasio dos mesadas de supervivencia por defunción de su madre doña María Josefa Calero, maestra que fué de Belmez.

Cese y posesión

La alcaldía de Fuente Obejuna da cuenta de haber cesado la maestra sustituta de Navalcuervo doña Carmen Torres Torres, posesionándose de dicha escuela doña Carmen González Pulgarín.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

GOBIERNO CIVIL

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Villalba Feria, de Córdoba; don Plácido Rodríguez Gómez, de Villaharta; don Amador Pérez Jiménez, de Espiel; don Martín Gómez Moyano y don Francisco Serrano Gómez, de El Carpio; don Antonio Serrano Roldán, de Carcabuey; don Alfonso Romero León y don Francisco Cañas Lara, de Montoro; don Juan Alcaide Espejo y don Hilario Morales Ramírez, de Montilla; don Manuel Porras Cruz, de Rute; don Francisco Luque Granados, de Lucena, y don Antonio Ayora Alba, de Iznájar.

De minas

Don Mariano Galvache, a nombre de la sociedad «Béticamanchea», solicita treinta y dos pertenencias de mineral hierro con el nombre de «Chirimeros», en término de Fuente Obejuna.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de La Rambla, por el delito de homicidio, contra Miguel Velasco Muñoz. Será defendido por el abogado señor Molina Albendín.

En la sección segunda tendrá lugar también la vista de una causa por amenazas, seguida contra Victor Guerrero Pereira en el juzgado de Fuente Obejuna. La defensa estará a cargo del abogado señor Mir.

Sentencias

Por el tribunal de la Sala segunda se ha dictado sentencia condenando a doce años y un día de reclusión temporal al procesado por homicidio en causa instruida en el juzgado de Posadas, Manuel Alcántara Ost, y declarando absueltos a los otros dos procesados Manuel Alcántara Maestre y Francisco Alcántara Ost.

Subasta voluntaria

El día 22 del corriente mes de Diciembre y hora de las once, se enajena en la Notaría de don Francisco Rodríguez y Gonzalo, calle Sevilla número 15, la casa número 60 calle Madera Baja de esta ciudad, con fachada al paseo de la Victoria, en el precio que resulta del pliego de condiciones que obra de manifiesto en la citada Notaría.

Automóviles

:::

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 15.—Lunes. Santos Ireneo, Antonio, Teodoro, Saturnino y Victor, mártires; Cristina, esclava.

Santoral y cultos de mañana

Día 16.—Mortes. Santos Valentín, Eusebio, obs. y mrs.; Ananías, Azarías y Misacl de Babilonia.

Vida de San Valentín.—Nació en Aquitania, y habiendo visto entre las astas de un ciervo la imagen de Cristo crucificado, renunció los vanos placeres del mundo y profesó la vida monástica, bajo la disciplina de San Lamberto, quien le hizo pasar a la ciudad a consolar a los cristianos en sus aflicciones. Cierta día celebraron los paganos una fiesta muy solemne a Cibeles, madre de todos sus dioses, cuyo ídolo llevaban en andas con gran pompa y majestad, postrándose todo el pueblo a adorarlo. Valentín, así que vió aquella estatua, volvió las espaldas, rehusando fijarse en ella. Dieron cuenta del hecho al presidente Heraclio, quien ordenó llevarle a su presencia. Preguntóle cómo se llamaba y quién era, a lo que con gran serenidad respondió que se llamaba Valentín y que era cristiano. Quiso el juez persuadirle a que adorase a sus dioses, y como el Santo no hiciese caso, le mandó azotar y encerrar en un calabozo, en donde a la noche inmediata le sacó un ángel y le restituyó a su desierto, donde permaneció algún tiempo, haciendo vida austera y penitente. No dejó Heraclio de dar órdenes rigurosas para que se le buscara por todo sitio apartado, y detenido que fué, se acordó que se le diese muerte, lo cual se verificó por uno de sus ministros el año 263. En el martirio fué acompañado por Concordio, Naval y Agrícola, de quienes el Martirologio romano hace también mención especial en este día, como sacrificados durante la cruel persecución ordenada por Maximiano.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza en la capilla parroquial del Sagrario.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 16, martes, a Nuestra Señora del Carmen en Santa Ana.

Cultos

En San Lorenzo.—Ultimo día de novena a la Purísima Concepción. A las oraciones.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Venta de pieles

Se admiten ofertas por las pieles de reses mayores y de terneras que esta Sociedad obtenga de sus matanzas durante el año 1925.

Dichas ofertas podrán hacerse en las oficinas de la Sociedad, Gutiérrez de los Ríos-9 y 11.

Córdoba 13 de Diciembre de 1924.—El Secretario, Juan Ortiz.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

De Foot-Ball

El partido de ayer

Gran animación existía ayer por presenciar el partido anunciado entre el «Iliturgi F. C.» y el «Real Sporting», máxime cuando estos dos mismos equipos han de enfrentarse próximamente en partido de campeonato. Y, además, había deseos de presenciar nuevamente al «Iliturgi», por presentarse con el equipo que ha de luchar en el torneo.

Y en verdad que no nos dejó mal sabor de boca; el «Iliturgi» es un equipo de segunda muy igual, reaccionan con prontitud y fácilmente, y vuelven a la carga con rapidez y dominio del balón.

El delantero centro nos pareció el mejor, aunque en un solo partido no se pueden apreciar bien todas las cualidades de un equipo. El delantero centro ayer tarde estuvo incansable y cortó y repartió mucho juego a sus delanteros. El fué el que en el segundo tiempo casi puede decirse que anuló a Roales, y obra de él fué también el tercer tanto que metieron sus compañeros. Le vimos con entusiasmo toda la tarde.

El portero es otro de los valores futbolísticos del «Iliturgi».

Bloca bien y tiene estilo en sus paradas, y aunque estuvo un poco nervioso, luego ya con más tranquilidad estuvo bien colocado y paró buenos chuts que iban bien dirigido y que tuvo que echar, alguno de ellos a corner, por lo apretado y justo que fueron tirados.

La línea delantera se entiende bien y avanzan con gran rapidez, poniendo en constante peligro la puerta contraria.

Sobre todo el ala izquierda es muy peligroso, aunque el derecha no deja por eso de serlo también.

Y como ya decimos al principio, en conjunto nos gustó mucho el equipo y ha de hacer buen papel en el próximo campeonato.

El «Sporting» no estuvo ayer tarde como otras veces le hemos visto, y salvo los diez minutos primeros en que consiguieron dos tantos, el resto de la tarde se dedicó a defenderse.

Barragán hacía lo imposible por alentar a sus equipiers, abandonando algunas veces la defensa, cosa que puede costarle un serio disgusto a su equipo. No se puede estar

en todas partes cuando se juega de defensa, y aunque algunos internacionales lo hacen, Barragán no está todavía en esas condiciones. Si piensa jugar así que pase de medio centro.

El «Sporting» puede decirse que ayertuvo una mala tarde.

Veremos si en el próximo partido, primero de campeonato, que ha de jugar con la «Electro Mecánica», reacciona y consigue rehabilitarse.

Los equipos empataron a tres tantos. El réferé, aunque estuvo imparcial, dejó de pitar algunas cosas.

* * *

Una vez escrita esta reseña nos enteramos de la tremenda desgracia ocurrida anoche y en la cual ha resultado gravemente herido un jugador del «Sporting» y Barragán con heridas en distintas partes del cuerpo, y aunque ya en otro lugar de este periódico damos cuenta del suceso, queremos asociarnos al dolor que embarga a la familia de los equipiers heridos, haciendo votos por su pronto restablecimiento.

Y al valiente y pundonoroso capitán del «Sporting» deseamos que no sean de gravedad las heridas y que pronto le veamos restablecido, para dar nuevos días de triunfo y gloria a su sociedad.—KIK.

UN BAUTIZO

Anoche, a las ocho y media, en la iglesia parroquial de San Miguel, y por el cura párroco don Sebastián Crespo, le fueron administradas las aguas del bautismo a la preciosa niña dada a luz recientemente por doña Antonia Marín, esposa de don Federico Cuevas, conocido industrial de esta plaza.

A la recién nacida se le impuso el nombre de María.

Actuaron de padrinos don Rafael Rodríguez Alonso y su esposa doña María Osuna Ortiz.

Después del acto religioso, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres, donde fueron espléndidamente obsequiados con vinos, dulces y habanos.

Reseñar los nombres de las «nenas» guapas que allí vinieron, sería tarea interminable.

También hubo su «cante jondo», durando la fiesta hasta bien entrada la madrugada.

El acto resultó muy lucido, reinando la mayor alegría.

BODEGAS LÓPEZ MANZANARA

Para corresponder al favor que me viene dispensando mi numerosa clientela y en obsequio a la misma, con motivo de las próximas Pascuas pongo a la venta desde el día.

Caja conteniendo 6 botellas.—Pesetas 15

Caja conteniendo 12 botellas.—Pesetas 28

1	botella	Moriles «El Triunfo».
1	»	» «Si Si».
1	»	Málaga Moscatel.
1	»	Ponche Manzanara.
1	»	Coñac Marca «El Gran Capitán».
1	»	Anís «Mezquita».

2	botellas	Moriles «El Triunfo».
2	»	» «Si Si».
2	»	Málaga Moscatel.
2	»	Ponche Manzanara.
2	»	Coñac Marca «Gran Capitán».
2	»	Anís «Mezquita».

Notas } Cada caja contendrá un regalo de la casa.
Estos precios solo han de regir hasta el 31 de Diciembre próximo.

Accidente automovilista

A consecuencia de un accidente de automóvil, resulta un joven muerto y otras personas heridas.

Antecedentes del hecho

Anoche, a las once y media próximamente, comenzó a circular la noticia en Córdoba de que en la carretera que de esta capital conduce a Alcolea y en un puente próximo a la dehesa de «Rabanales», había ocurrido un grave accidente de automóvil, resultando muerto por efecto del mismo un joven de los que ocupaban el vehículo y otros más heridos.

Según nuestros informes, ayer, los jóvenes víctimas del suceso, aficionados todos al fútbol, habían asistido al partido celebrado en el Stadium América entre los equipos «Real Córdoba Sporting Club» y el «Ilturgi F. C.», de Andújar.

Terminado el partido estuvieron en el domicilio social del Sporting, sito en la calle Marqués de Boil, comentando las peripecias de las jugadas y tomando unas copas.

A comer unos pollos en la «Choza del Cojo»

En un automóvil de la propiedad de don Antonio Nieto Redondo, industrial domiciliado en la calle de Victoriano Rivera, salieron de Córdoba con el propósito de comer unos pollos en el ventorrillo conocido por la «Choza del Cojo», un hijo del señor Nieto, llamado Eduardo Nieto Roldán, de 20 años, el chofer Ricardo Ruano Carmona, Manuel Escribano, Antonio Lorente Mesa y Francisco Martín Barragán.

Les acompañaba también, por indicación de uno de los ocupantes del vehículo, una mujer llamada Carmen López Echavarría, conocida por el apodo de «La Bilbao», conductora de un prostíbulo establecido en la casa número 1 de la calle de Fitero.

Antes de emprender la marcha, los ocupantes del vehículo se quedaron con éste en la Cuesta del Bailio, y Escribano se dirigió a la calle de Fitero, invitando a dicha mujer a que les acompañase a cenar, invitación que aceptó aquélla.

Desde la Cuesta del Bailio marcharon todos en el auto al expresado ventorrillo de la «Choza del Cojo», donde descendieron del auto, encargando al dueño que les guisase unos pollos, que ellos volverían a comerse a las once próximamente, a cuya hora regresarían de Alcolea, donde se dirigían.

Parece ser que el dueño del ventorrillo hubo de exigirles que dejasen abonado el encargo, y entonces los jóvenes referidos hubieron de sentirse molestos, atribuyéndolo a desconfianza, y tras un breve altercado se marcharon a Alcolea, desistiendo de efectuar la cena en dicho ventorrillo.

En Alcolea

El auto prosiguió la marcha con dirección a Alcolea, donde los excursionistas visitaron varios establecimientos, haciendo nuevas libaciones.

Poco después, decidieron emprender el regreso a Córdoba.

Cómo ocurrió el accidente

Por noticias fidedignas, puesto que se manifestaciones hechas por los que regresaban a Córdoba a una ve-

locidad de 80 kilómetros por hora, aproximadamente, cuando ocurrió el trágico suceso.

Unos catorce pasos antes de llegar el auto al puente denominado «Ahoga-niños», próximo a Rabanales, donde la carretera forma una curva muy pronunciada, apagáronse súbitamente los faros.

En dicho sitio, según la inspección ocular hecha por el juzgado, se nota la desviación de las ruedas del automóvil hacia el lado izquierdo de la carretera, por donde se despenó, por una altura de unos diez y siete metros de desnivel.

Los ocupantes fueron violentamente despedidos del vehículo, que llevaba la capota echada.

El auto quedó volcado, y el joven Eduardo Nieto sufrió un fuerte golpe en la sien derecha, que le produjo una gran hemorragia y la muerte de un modo instantáneo.

El cadáver fué hallado como a metro y medio de distancia del coche, en posición de cúbite supino y a unos doce metros de distancia de los ojos de dicho puente.

Como es lógico, los ocupantes del vehículo diéronse seguidamente cuenta de la magnitud del suceso, produciéndose un terror indescriptible al ver muerto al joven Eduardo Nieto, aumentado por los lamentos de los demás heridos.

Los primeros auxilios

Momentos después y cuando mayor era la tribulación de todos, pasó por la carretera con dirección a Córdoba un automóvil de don Gregorio García y García, que procedía de la finca «El Montón de la Sierra», propiedad de dicho señor.

En dicho automóvil fueron instalados con grandes precauciones los heridos, conduciéndoseles a la Casa de Socorro.

Los heridos

En dicho establecimiento benéfico ingresaron los heridos a las doce de la noche próximamente, procediéndose por los facultativos de guardia don Fernando Rincón y don Fernando Ansorena, a su reconocimiento y asistencia.

Los médicos don Antonio Ortiz Clot y don Rafael Castellano, que habían tenido noticia del hecho, presentáronse también en el indicado establecimiento, para ayudar a sus compañeros.

Fueron a preciadadas a los heridos las lesiones siguientes:

Ricardo Ruano Carmona, domiciliado en el barrio de las Margaritas, heridas contusas en ambas manos y rodilla derecha, con erosiones y contusiones en diversas partes del cuerpo y alcoholismo agudo; pronóstico leve salvo complicaciones. Pasó a su domicilio.

Manuel Escribano, también habitante en el barrio de las Margaritas, probable fractura del cráneo, gran hematoma en la región temporal izquierda, conmoción cerebral y fractura conminuta de la clavícula izquierda en su tercio medio y alcoholismo agudo. Estado grave, pasando al Hospital de Agudos.

Antonio Lorente Mesa, domiciliado como los dos anteriores en el barrio de las Margaritas. Conmoción cerebral, contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo y alcoholismo agudo; pronóstico grave. También como el anterior fué trasladado al Hospital de Agudos.

Francisco Martín Barragán, contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo y alcoholismo agudo.

Su estado calificase de leve, salvo complicaciones, siendo trasladado a su domicilio.

Carmen López Echevarría (a) La Bilbao, herida contusa en la región parietal izquierda y alcoholismo agudo, leve, salvo complicaciones.

Pasó a su domicilio, Fitero, 1.

Actuación del juzgado

Próximamente a las tres de la madrugada tuvo conocimiento el juzgado de guardia, que era el del distrito de la Derecha, del desgraciado suceso.

Seguidamente el juez don Luis de la Concha Moreno, en unión del secretario don Manuel Pozanco Barranco y el oficial don José Barbudo, dirigieron en primer término al Hospital de Agudos, al objeto de recibir declaración a los dos heridos más graves.

Constituidos en dicho establecimiento los señores mencionados hubieron de desistir de las declaraciones, por hallarse ambos heridos privados del conocimiento por efecto de la conmoción cerebral que sufrían.

Desde el Hospital de Agudos marchó el juzgado al lugar en que ocurrió el accidente, realizando una inspección ocular e instruyendo las correspondientes diligencias sumariales.

También dispuso el juzgado el levantamiento y conducción del cadáver del joven Eduardo Nieto al depósito judicial del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Diligencia de autopsia

Esta tarde, el médico forense don Miguel Luanco Lacasa, auxiliado por el practicante don Pedro del Rosal, ha practicado la autopsia al cadáver del joven Eduardo Nieto Roldán, comprobando que la muerte se produjo de modo casi instantáneo a consecuencia de un violento golpe producido en la sien derecha y frontal.

DOBLE AHORRO

Encontrará usted comprando en los almacenes Hierro, frente al Ayuntamiento, pues vende sus artículos con grandes y positivas rebajas de precios. Astrakanes moda a 10 pesetas; gamuzas para abrigo, desde 3,95 y estampadas gran novedad, a 5,50; cuellos piel a 7; toquillas muy grandes a 4.—Vea los escaparates.

Traslado de los heridos a su domicilio

A requerimiento de las familias de los jóvenes heridos Manuel Escribano y Antonio Lorente Mesa y previo dictamen del forense señor Luanco, el juez señor de la Concha ha autorizado la salida de ambos del Hospital de Agudos y el traslado de los mismos a su domicilio.

Los heridos, que continuaban a última hora de la tarde en el mismo estado de gravedad, fueron conducidos en camillas.

CARTAS DE ALEMANIA

La nueva moneda alemana

Hace un año ahora que fué lanzado a la circulación el marco-enta. La desconfianza con que al principio fué recibida la nueva moneda alemana no ha sido justificada por los acontecimientos. Durante un año, el marco-enta ha mantenido admirablemente su estabilidad. Ello nada tiene de extraño si se considera que la estabilidad de una moneda depende de la política tributaria y financiera que practica un Estado. Y desde el momento en que el marco-enta vino a sustituir al marco papel, totalmente desvalorizado, preciso es reconocer que la política financiera del Estado alemán ha constituido un modelo de rigor, de economía y de precisión en todos los órdenes. La depreciación hasta cero del antiguo marco alemán era, por todos conceptos, inevitable.

Devolver a la moneda alemana, después de la guerra y de la revolución, su valor original, era empresa superior a las fuerzas de cualquier país. Las deudas de guerra, las cargas impuestas por el Tratado de paz y la especulación sin freno practicada en muchos países extranjeros, donde la gente pensaba hacerse rica sin esfuerzo, a costa del trabajo alemán, eran una triple losa de plomo que pesaba sobre el organismo económico de Alemania y empujaba al marco hacia el abismo. Pero desde el momento en que las autoridades alemanas creyeron llegada la hora propicia de iniciar una política de saneamiento, esta política ha sido seguida y mantenida con una consecuencia inflexible. Han sido vencidas todas las dificultades y sorteados todos los obstáculos.

Unas y otras eran de primera magnitud. Téngase presente que hace un año, al hacer su aparición el marco-enta, la situación financiera del Estado alemán no podía sencillamente, ser peor. El déficit era espantoso, no solo en el presupuesto del Estado propiamente dicho, sino en el de todos los servicios públicos: correos, ferrocarriles, canales, etc. Los ingresos eran casi nulos, y los gastos iban aumentando de día en día. Tanto los ferrocarriles como los correos, explotaciones que antes de la guerra provocaban la admiración de los técnicos en el mundo entero, a causa de su prosperidad económica (los ferrocarriles alemanes arrojaron en 1913 un superávit de 1.200 millones de marcos), no cubrían con sus ingresos el 10 por 100 siquiera de los gastos, y al Estado no le quedaba otro recurso que enjugar el déficit de los servicios públicos, a fin de evitar que el público se viera de la noche a la mañana privado de servicio postal y de transportes ferroviarios.

A consecuencia de la depreciación monetaria, el rendimiento real de los impuestos era poco menos que nulo. Era, en una palabra, el caos tributario y financiero; en este caos fué lanzado el marco-enta como una semilla de orden.

Sus primeros frutos tardaron tan solo algunas semanas en aparecer. Sobre la base de una moneda estable, las Administraciones de Correos y de ferrocarriles pudieron establecer en forma efectiva tarifas remuneradoras. A los tres meses de introducido el marco-enta, el déficit de los servicios postal y ferroviario había desaparecido; los impuestos afluían a las cajas del Estado en progresión creciente; las liquidaciones de entradas y salidas del Tesoro arrojaban cada semana un desnivel menor.

Por otra parte, la confianza de la población en el marco-enta fué en aumento a medida que iba viéndose cómo el nuevo signo monetario resistía a todos los ataques de la especulación. Las plazas extranjeras, que al principio rechazaban el marco-enta o solo lo aceptaban con un considerable descuento, acabaron por admitirlo sin dificultad a la paridad del dolar y, en un momento dado, el prestigio de la nueva moneda fuera de las fronteras alemanas fué tal, que el Gobierno se vió obligado a tomar medidas para limitar su exportación. Una de estas medidas consistió en prohibir de hecho (por medio de un impuesto especial de 500 marcos) los viajes de placer por el extranjero a los ciudadanos alemanes que, después de pasarse diez malos años encerrados en su país, sentían el deseo, muy comprensible, de volver a ponerse en contacto con el mundo.

Hoy, al celebrarse el primer aniversario (y el último como ya veremos) del marco-enta, preciso es reconocer que con él se han operado en el organismo económico y social alemán verdaderos milagros. A pesar de ser hoy Alemania el país que soporta la carga tributaria más elevada del mundo entero (basta indicar que los obreros, incluso el último peón, pagan sobre su salario el 10 por 100 de impuesto de utilidades), los impuestos se hacen efectivos con una regularidad perfecta. El presupuesto está equilibrado. Los servicios de Correos y de ferrocarriles vuelven a saldar sus ejercicios con superávit y la situación de la red ferroviaria alemana pareció ya en Marzo de este año a los peritos de la comisión Dawes bastante sólida para poder utilizarla como uno de los tres soportes fundamentales del nuevo plan Dawes. Las Cajas de Ahorros, completamente abandonadas durante la época de la inflación, cuando el ahorro perdió su sentido porque el dinero perdía cada día la mitad de su valor, ven reaparecer poco a poco la antigua clientela de obreros, pequeños burgueses y modestos empleados.

Todo esto lo ha hecho el marco-enta en un año, discreta y silenciosamente. Apareció sin grandes anuncios y las gentes apenas querían dar crédito a su virtud. Y ahora desaparece también sin ceremonia y casi sin que las gentes se den cuenta de ello. Porque el marco-enta—y a eso íbamos—está desapareciendo para dar paso a la nueva moneda alemana, emitida por el Banco de Alemania, en cumplimiento del plan Dawes. Así celebra su primero y último aniversario: con su muerte. Poco a poco

van haciendo su aparición los nuevos billetes azules de diez marcos, los nuevos billetes pardos de veinte marcos, los nuevos billetes rosados de cincuenta marcos y blancos de cien marcos. Cada uno de estos billetes ocupa el lugar de uno de los antiguos. El público los toma sin darse cuenta siquiera de que de su superficie ha desaparecido la palabra «enta». Los nuevos marcos son marcos y nada más. O, para decirlo con toda exactitud, «marcos del Estado», «Reichsmark». El «rentenmark» muere y el «Reichsmark» empieza a vivir. El Rey ha muerto; viva el Rey.

La nueva moneda alemana viene a Imundo con unas garantías de solidez y estabilidad que no las tiene ninguna otra moneda del mundo. Viene, no con carácter provisional, como el marco-enta, sino a instalarse definitivamente en Alemania y en los mercados internacionales. Ante ella el marco-enta, simple expediente transitorio se retira sin lucha. Pero cuando haya desaparecido por completo, muchos alemanes le dedicarán sin duda un recuerdo melancólico. Ha sido el remedio descabellado que se ensaya a última hora y que algunas veces—esta vez por ejemplo—salva al enfermo.

Pedro Miguel.

Berlín, Noviembre de 1924.

Riña sangrienta

Un hombre gravemente herido

En el nuevo barrio de Gavilán, enclavado en el sitio llamado «Los olivos borrachos», cuestionaron ayer Rafael Valle Navas, de 23 años y Antonio Vivero Cervera, ambos vecinos de la expresada barriada.

La discusión degeneró en riña, arrojando el primero contra su adversario una piedra de gran tamaño, que le derribó en tierra.

Conducido Vivero a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia señores Pablos Ansorena apreciaronle la fractura del maxilar superior derecho, lesión que calificaron de grave.

El herido fué conducido después al Hospital de Agudos.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado de Instrucción correspondiente.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de doce a seis

Mejora para Córdoba

Madrid, 2 madrugada

Córdoba famosa por sus poetas, sus filósofos, tiene orgullosa a más de la Mezquita un suntuoso almacén de Tejidos de los señores Murillo y Espín, Concepción 33, 35 y 37, declarado monumento nacional, por el arte en sus confecciones, por la bondad de sus géneros y la economía en sus precios.

30000 AS

MANZANARA

Vinos finos de mesa, blancos y tintos, a ocho pesetas arroba.

Información telefónica

Los comisionados portugueses en Madrid.--Una solemne velada en la Academia de la Historia.--El repliegue de la columna del general Castro Girona.--La junta de arbitrios de Melilla acuerda obsequiar a las tropas.--Un indígena condenado.--La repatriación de fuerzas.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 15, de las 13 a las 19.

La Academia de la Historia

Ayer celebró la Academia de la Historia el 186 aniversario de su constitución, celebrando con tal motivo una velada solemne. No presidió el marqués de Laurencín, por encontrarse enfermo.

Concurrieron el obispo de Madrid-Alcalá y la mayoría de los académicos, entre ellos Weyler, el marqués de Lema y Carracedo.

El secretario, señor Castañeda, leyó una interesante memoria.

Después el señor Ballesteros dió lectura a un trabajo documentadísimo sobre la vida del padre Mariana.

La medalla de oro que ofrecía la Corporación le fué concedida al escritor Ricardo de Vene; el premio de mil pesetas a don Ricardo Sanz, y el de la virtud al joven de 17 años de edad Julián Cano, que con grave exposición de su vida salvó a un niño de corta edad que se cayó al río Manzanares.

Los comisionados portugueses

La comisión de Portugal que ha venido a Madrid con motivo de las fiestas del centenario de Camoens, paseó por las calles de la villa, almorzando después en el Hotel Palace.

A las dos de la tarde de ayer los comisionados marcharon a visitar el monasterio del Escorial, regresando ya de noche.

La comisión portuguesa ha visitado esta mañana al Rey.

Despachando con el Rey

El general Jordana despachó con el Monarca.

A la salida de Palacio fué interrogado por los periodistas.

Dijo el vocal del Directorio que el Rey había firmado un decreto sobre jubilaciones y otro nombrando a don Rafael Morales para el mando del regimiento de Victoria Eugenia.

En la Presidencia

Estuvieron en la Presidencia despachando con el marqués de Magaz los subsecretarios de Guerra, Estado, Hacienda y Gobernación.

Después recibió la visita del ilustre ingeniero señor Torres Quevedo.

Mitín sanitario

Se ha celebrado el anunciado mitín sanitario, ocupando la presidencia el doctor Blanco.

Asistió numeroso público.

De firmas

Entre otros decretos firmados hoy por el Rey figuran: jubilando al oficial mayor del ministerio de Hacienda y concediéndole los honores de jefe superior de Administración y otro de Gracia y Justicia, también jubilando a don Félix Carrasco López, excedente voluntario de la Magistratura.

Un manifiesto de la Grandeza de España

La Diputación de la Grandeza de España ha dirigido un escrito al presidente interino del Directorio, haciendo protestas de monarquismo y protestando contra la campaña de difamación sostenida por un español en el extranjero.

Alude a Blasco Ibáñez y dice que el folleto de éste contiene un cúmulo de falsedades e injurias contra el Rey, que seguramente las rechazará con indignación el pueblo.

Agrega que todo ello es solo propio de personas desaprensivas a quienes guían en su nefasta labor bastardas ambiciones.

De Marruecos

El general Coronel

Melilla 15.—Ha marchado a Madrid el general de brigada don Alfredo Coronel, que va a la corte para cumplimentar al Rey.

Un donativo de la Junta de Arbitrios

Melilla 15.—La Junta de Arbitrios de esta plaza ha acordado hacer donativos individuales a los soldados y clases de tropas del campo de operaciones, obsequiando con cajas de habanos a la oficialidad.

Indígena condecorado

Melilla 15.—En la oficina de intervención jalifiana se ha celebrado el acto de entrega de un donativo de 15.000 pesetas e imposición de la medalla del Mérito militar a un indígena amigo de España por actos meritorios demostrativos de su heroísmo y lealtad durante la campaña de 1921. Entre ellos figura el muy relevante de haber conservado en su poder, bien atendido y negándose a entregarlo al cabecilla Abd-el-Krim, al oficial señor Rivero.

R. I. † P. A.

TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

Lucas Notario Cervera

Que falleció en Montoro el día 16 de Diciembre del año 1921, a los 19 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Las Misas que se celebren el día 16 del corriente en la iglesia de San Sebastián de Montoro, serán aplicadas en sufragio por el alma del finado.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

R. I. † P. A.

Primer aniversario de la señora

D. Dolores de Luque y Trujillo

VIUDA DE RAMBLA

QUE FALLECIÓ EL 24 DE DICIEMBRE DE 1923

Las Misas que se celebren mañana martes 16 del corriente, desde las ocho y media a las diez en la parroquia de San Miguel, se aplicarán en sufragio por el alma de la finada.

Sus hijos, hijas políticas, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

La repatriación de tropas

Melilla 15.—Mañana continuará la repatriación de soldados del reemplazo de 1921.

Un bombardeo

Melilla 15.—La escuadrilla de aviación ha bombardeado las inmediaciones de Afrañ y otros lugares del campo enemigo.

El general Primo de Rivera

Tetuán 15.—El presidente del Directorio salió ayer, acompañado de sus ayudantes, con dirección a Ben Karrik, para presenciar la última fase del repliegue de la columna que manda el general Castro Girona.

Después regresó a la plaza, visitando el Hospital de la Cruz Roja.

BOLSAS

15 de Diciembre 1924.

MADRID

Interior 4 por 100	69'75
Exterior 4 por 100	84'70
Amortizable 4 por 100	91'00
Amortizable 5 por 100 antiguo	94'50
Amortizable 5 por 100 de 1915	94'50
Tesoros—Enero	101'80
Tesoros—Febrero	101'50
Tesoros—Abril	101'75
Tesoros—Noviembre	101'30
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	99'75
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	98'90
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	109'00
Cédulas Argentinas	0'00
Banco de España	567'00
Banco Hispano Americano	348'00
Banco Español de Crédito	174'00
Banco Español del Río de la Plata	160'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	74'00
Unión Española de Explosivos	231'00
Azucareras preferentes	000'00
Azucareras ordinarias	107'75
Duro Felguera	43'75
Madrid-Zaragoza-Alicante	352'75
Norte de España	341'50
Metropolitano Alfonso XIII	353'00
Tranvías	166'00
Franco	85'50
Libras Esterlinas	38'05
Marcos	33'23
Dólares	00'00
Liras	0'00
Franco belgas	00'00
Franco suizos	00'00
Escudo portugués	60'70
Florines	0'00
Pesos argentinos	0'00
Coronas austriacas	0'00

BARCELONA

Interior 4 por 100	79'70
Exterior 4 por 100	84'55
Amortizable 5 por 100 antiguo	94'75
Norte de España	352'25
Madrid-Zaragoza-Alicante	341'50
Banco Hispano Colonial	000'00
Banco Español del Río de la Plata	000'00
Tabacos Filipinas	000'00
Franco	38'10
Libras Esterlinas	33'34
Marcos	000'00

BILBAO

Banco de Bilbao	16'95
Banco de Vizcaya	000'00
Banco de Urquijo	000'00
Crédito de Unión Minera	000'00
Ferrocarriles Vascongados	000'00
Robla	000'00
Sota y Aznar	000'00
Nervión	000'00
Unión	000'00
Vascongadas	000'00
Hidroeléctrica Ibérica	107'00

Hidroeléctrica Vizcaina	510'00
Altos Hornos	420'00
Papelera Española	127'75
Resinera	77'50
Unión Explosivos	253'00
Duro Felguera	370'00

PARIS

Exterior	000'00
Banco Español del Río de la Plata	139'00
Río Tinto	33'70
Madrid Zaragoza y Alicante	000'00
Norte de España	000'00
Ferrocarriles Andaluces	000'00
Pesetas	272'50
Libras Esterlinas	77'43
Dólares	18'62
Franco Suizos	360'50
Franco Belgas	93'65
Liras	89'20
Marcos	000'00
Coronas Austriacas	26'25

El administrador de la Fábrica del Gas

Se halla más mejorado de la dolencia que le aqueja desde algún tiempo, nuestro querido amigo el culto ingeniero de minas y querido amigo nuestro el director de la Fábrica del Gas de esta capital don Joaquín Carbonell y Trillo Figueroa.

Mucho celebraremos el completo restablecimiento de tan distinguido amigo.

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid
Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos)
Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Beba usted
Coñac Cruz Conde
Y
Anís "La Cordobesa"

CASA ABRAIN Concepción 16

la primera en confecciones para señoras y niños.

Es la que recibe diariamente los últimos modelos de París y más barato vende.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Crónica internacional

Chamberlain en Italia

El ministro de Estado inglés, mister Chamberlain, luego de sus conversaciones en París con monsieur Herriot, se ha trasladado a Roma para entablar otras con Mussolini, siguiendo así el curso de la discusión de los problemas pendientes entre las naciones por ellos representadas.

A juzgar por las notas oficiosas que se han dado a la prensa italiana, las conversaciones de Roma, al igual que las de París, se han desarrollado en un ambiente de mutua cordialidad.

Parece ser que, respecto al Egipto, cuya cuestión es la que hoy preocupa más a Inglaterra, han habido compensaciones. Por éstas, si Francia ofreció antes no intervenir en ella, a cambio de que aquella observase la misma conducta en Marruecos, ahora Italia, por no intervenir en Egipto, solicita de Inglaterra una rectificación de fronteras entre aquél y la Libia, favorable a sus intereses, así como continuar ocupando las islas del Dodecaneso.

Asimismo «Le Temps», de París, inserta últimamente una nota oficiosa de Roma, de la que resulta que entre Inglaterra, Francia e Italia se han establecido las bases de un acuerdo sobre las cuestiones que afectan a los problemas del mar Mediterráneo.

La agitación comunista en Francia

A pesar de la prohibición del Gobierno francés, los comunistas decidieron celebrar una manifestación el día 11 del actual, en las cercanías de la estación de Saint-Lazare, la cual acaba de ser dispersada por la Policía, sin incidente de importancia.

A propósito de ello, el senador monsieur David escribe en «Le Petit Parisien» que los rumores de una revolución comunista en Francia no tienen fundamento, porque los agitadores que intentasen perturbar el orden encontrarían un abismo infranqueable en las leyes.



Rendimiento insuperable

Consumo mínimo
Manejo sencillo

Precios económicos

Siemens Schucker Y. E.

Zaragoza, 29.-Sevilla

Indio Rojas
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

POR LOS PUEBLOS

Detención de un reclamado

La guardia civil de Castro del Río ha detenido al vecino de dicho pueblo Juan Urbano Reinoso (a) El Moño, el cual estaba reclamado por el juez de instrucción de aquel partido para cumplir condena.

Urbano ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad reclamante.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 15 al 20 de Diciembre.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'50 a 0'00.—Terneras, 3'70 a 0'00. Lanar y cabrío, a 2'45.

Precios de cotización del 16 de Diciembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4,00 pesetas.—Id. sin id., 5,32.—Ternera con hueso, 4'26.—Id sin id., 5'68.—Machos, 3'16.

LOCALES

En la parroquia del Sagrario, en Sevilla, ha recibido las aguas del bautismo el niño Alfonso Rafael de Polo y Campos, hijo de nuestro paisano don Alfonso de Polo Ariza y de su digna esposa doña Antonia Campos. Le apadrinaron sus abuelos paternos don Ildefonso de Polo Ortega y doña Teresa Ariza Victor de Polo.

—Se encuentran enfermos los funcionarios municipales don Juan Romero Moreno y don Carlos Ortiz Espejo. Deseámosle mejoría.

—Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora doña Clotilde Caballero López, esposa de nuestro querido amigo y compañero el redactor del «Diario de Córdoba» don Manuel García Prieto. Felicitemos al joven matrimonio por el grato acontecimiento.

—Se encuentra totalmente restablecido de la dolencia que le aquejaba nuestro buen amigo el letrado don Antonio Pavón Gómez. Lo celebramos.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia del Córdoba.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y en contrará cosas de verdadera ocasión.

Zócalos de azulejos en diferentes tamaños, clases y dibujos

Tuberías de semi-gres y gres legítimo

Yesos
Cementos
Ladrillos

Azulejos
blancos
valencianos

José González, Gran Capitán, 19.-Córdoba

Soliciten catálogos y precios que facilitamos gratis.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Autobús «España II».—Se alquila para papeles y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Avisos: Porterías de los Círculos de Labradores y Mercantil, San Eugenio, 6 y Emilio Castelar, 49.

Auxiliar de Farmacia.—Se precisa con buena práctica y referencias, en Córdoba. Dirigirse señor López Mora, San Pedro, 2.

Arrendamiento.—Se hace desde el día en la calle Julio Burell, número 6, de dos pisos independientes, bajo y principal, con siete y ocho habitaciones cada uno, todas con luz directa y muy ventiladas, cocina, dos inodoros, cuartos de baño, jardín y azotea, instalación completa de agua y luz. También reúne condiciones para el arrendamiento de toda la casa. Para verla de dos a cinco.

Se vende papel usado en esta Administración.

Antonio García González, de Granada, Maestro pocero de norias y para regadío de tierras, se ofrece para hacer esta clase de trabajos, en la calle de Alfaro, número 38.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades, se arrienda en Cerro Muriano. Darán razón en esta Administración.

Chorizo.—Para buen chorizo y morcilla, la que elaboran en el almacén de comestibles finos y chacinas de Angel de la Peña «La Fuenseca». Se elaboran clases especiales por encargos. Juan Rufo, 27 y 28. Teléfono, 482.—Córdoba.

Instrumentos para banda y orquesta. Precios económicos. Pidan presupuestos. Claudio Marcelo, 13. Viuda Martínez Rucker.—Cañas y accesorios. Papel de música.

Navidad y Pascuas.—Puedo V. descorchar unas botellas de champán en estos días por poco dinero. Chamapn al alcance de todas las fortunas, todo en clases superiores. Gran champán «Lumen», dulce, seco, medio seco y Bruto, de 7'50 a 10'50 botella; Sidra vasca achampanada, superiorísima, a 1,85 y 2'10 botella. Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono número 53. Se sirve a domicilio.

Una señorita profesora de piano y solfeo da lecciones a domicilio y en su casa. Reloj, 2, bajo, a precio módico.

Profesor de inglés, lecciones particulares a domicilio, 50 pesetas; por dos alumnos 40 pesetas, por tres, 50. Enseñanza práctica. Traducciones de inglés a español y de español a inglés. R. Adams, Paseo de la Victoria, 16, principal.—Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende una carreta en buenas condiciones de conservación. Para tratar oficinas de «El Fénix Agrícola», Braulio la Portilla, 3, bajo, Córdoba.

Se vende berlina Claré, canastilla nueva. Scoche dos ruedas. Se vende mantillo. Se arriendan cuadras y cocheras. Tomás Conde, 14.

Se traspasa un establecimiento de comestibles y chacina bien situado y con buena venta, por no poderlo atender. Darán razón, San Francisco, número 55, Córdoba.

Gran surtido de sombreros americanos verdad, a un precio que es un regalo en la Cuesta de Luján.